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投资者关系活动

类别 

 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

■现场参观            □其他 （    ） 

参与单位 华宝基金 

时间 2018 年 09月 13日上午  

地点 
尚品宅配智能制造生产基地（佛山市南海科技工业园（官窑）红沙高新

技术开发区兴业北路 6号） 

上市公司接待人

员姓名 
董事会秘书何裕炳、佛山维尚总经理黎干  

投资者关系活动

主要内容介绍 

一、参观生产车间及简要介绍公司情况 

 

二、主要问题及回答: 

 

问：跟竞品相比，我们在生产端最大的优势是什么？  

答：我们的前后端一直都是打通的，但很多公司目前还没有解决这个问

题。完成前后端打通涉及到很多层面，既要让客户看到设计效果、体现

价格，还要能传递工艺信息，工艺信息可以被审核，并且能够被读取、

拆分并加工，涉及的方面比较广、需要的人才比较多样、并且各类人才

要紧密合作，这是一个综合性的、复合型的工作模式，不是那么容易就

可以解决的。此外，我们在生产前会使用虚拟制造技术先行模拟整个制

造过程，通过虚拟制造来描述生产过程中的所有数据，这个技术也是竞

品所不具备的。 



 

问：板材利用率高的原因？ 

答：首先因为公司是做全屋家具定制，品类更为丰富，尺寸更多样；第

二，公司在生产端的智能化水平、个性化柔性化生产水平比较高，揉单

能力比较强；生产线是混合生产的，从而能让多个不同订单里的不同板

块部件、以最优的排列方式在同一个批次的板材里进行准确切割，获得

到更高的利用效益。 

 

问：去年开了很多店，效果怎么样？今年加盟开店的速度会放缓吗？ 

答：新店在上半年做得挺不错的，今年加盟开店速度不会放缓，目前正

在按计划有序推进中。 

 

问：目前在车间还是看到有一些人的，会考虑全部无人化吗？ 

答：可以做到无人化，但我们对于在这里设置人还是机器主要是考虑综

合的性价比，纯粹追求无人化成本太高，经济效益并不好。目前在建的

无锡工厂自动化程度会更高一些，会节省一部分人。 

 

问：无锡和成都的工厂进展如何？ 

答：无锡工厂已经动工，预计明年可以投产；成都工厂还在拿地。都在

按计划有序推进中。 

 

问：工厂的设备是进口的还是国产的？ 

答：生产线的设备主要以进口的为主。 

 

问：我们的工程单有多少？ 

答：我们很少工程单，工程单不是我们目前的战略重心，我们还是希望

以零售端为主，做好自己的产品和服务。  

 

问：如何看待未来的流量入口？ 



答：我们认为现在可以看得到的两大赛道分别是整装和全屋定制，这两

条赛道都在成长，但目前全屋定制的成长速度要快一点、规模要大一些。

对于整装，现在随着整装业务的推进，越来越多装修企业可以通过解决

供应链等问题，逐渐成长为整装企业，为消费者提供整体化的家居方案，

整装亦逐渐成为一条赛道，并且未来的发展速度可能会越来越快。目前

这两条赛道公司都在同步推进：整装，我们以整装云切入，赋能装修企

业转型为整装企业；全屋定制，会在现有业务上逐渐扩大品类，提升边

际产出。 

 

 

附件清单（如有） 无 

 


